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Ferramentas digitais 
reforçam a gestão 
pública e fortalecem 
a proteção ambiental 
no Estado

O governador Wil-
son Lima lançou, 
nesta quinta-fei-
ra (05/06), duas 

novas ferramentas digitais 
que marcam uma nova eta-
pa na modernização dos 
serviços públicos ambien-
tais no Estado. Durante a 
abertura da programação 
do Junho Ambiental 2025, 
foram apresentados o apli-
cativo Ipaam Digital, vol-
tado para a população, e 
a inteligência artificial Yva, 
de uso interno exclusivo 
do Instituto de Proteção 
Ambiental do Amazonas 
(Ipaam).

As inovações foram apre-
sentadas durante soleni-
dade na sede do Instituto, 
em Manaus, no Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, 
como parte da estratégia 
do Governo do Amazo-
nas para ampliar o acesso 
aos serviços públicos, com 
mais agilidade, eficiência e 
foco na proteção dos re-
cursos naturais da região.

“Não é fácil implantar no-
vos sistemas, novas meto-
dologias e novas maneiras 
de trabalhar, mas tudo é 
objetivando avançar e dar 
celeridade aos atendimen-
tos. É uma virada de chave 
no nosso governo porque 
estamos criando a Política 
Estadual de Governança 
Digital e Inteligência Artifi-
cial, com tudo o que temos 
aqui, com as tecnologias 
que estamos colocando à 
disposição dos servidores 
e daqueles que procuram 
o nosso Ipaam”, destacou 
o governador Wilson Lima.

O evento contou com a 
presenta do deputado es-
tadual Rozenha; dos vere-
adores Rosivaldo Cordovil, 
Professora Jacqueline, Ivo 
Neto, Rodrigo de Sá, Ever-
ton Assis e Diego Afonso; 
do diretor-presidente do 
Ipaam, Gustavo Picanço; 
do prefeito de Urucuri-
tuba, Leôncio Tundis; do 
vice-presidente da Asso-
ciação das Empresas do 
Mercado Imobiliário do 
Amazonas (Ademi-AM), 

Abertura da programação do Junho Ambiental 2025

Últimas
Governador Wilson Lima moderniza serviços ambientais 
com lançamento de aplicativo e inteligência artificial

Hélio Alexandre; do pre-
sidente da Potássio do 
Brasil, Adriano Espeschit; 
da presidente do Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia do Amazonas 
(Crea-AM), Alzira Miranda; 
entre outras autoridades. 

O Ipaam Digital reúne, 
em um único ambiente vir-
tual, os principais serviços 
oferecidos pelo Instituto. 
A primeira funcionalida-
de disponível é a emissão 
automática da Carteira de 
Pesca Digital, com valida-
de jurídica e autenticação 
por QR Code. A ferramenta 
elimina etapas presenciais 
e burocráticas, garantindo 
mais acessibilidade a pes-
cadores amadores, espor-
tivos e demais usuários dos 
serviços do Ipaam.

O aplicativo estará dis-
ponível para download 
gratuito a partir desta 
sexta-feira (06/06), nas 

plataformas Android e iOS.
A proposta é garantir 

que, mesmo em áreas com 
baixa conectividade, espe-
cialmente nos municípios 
do interior, a população 
tenha acesso facilitado aos 
serviços. Em breve, novas 
funcionalidades serão in-
corporadas, como canal 
direto para denúncias 
ambientais, notificações 
públicas e um espaço cola-
borativo com boas práticas 
ambientais.

Agente virtual
Outra inovação apresen-

tada foi a Yva, agente vir-
tual inteligente do Ipaam, 
que já está em operação. 
Desenvolvida com foco em 
sustentabilidade, geotec-
nologia e ciência de dados, 
a ferramenta usa inteli-
gência artificial generativa 
e interage via WhatsApp, 
com linguagem natural. 

Entre suas funções estão 
a consulta a processos, 
verificação de pendências, 
emissão de documentos e 
suporte direto à tomada 
de decisões estratégicas. 
A Yva já proporcionou um 
aumento de 78% na agi-
lidade decisória do Ins-
tituto.

Além das soluções tec-
nológicas, o governador 
também visitou veículos 
e embarcações equipadas 
com internet via Starlink, 
que agora integram a ope-
ração Tamoiotatá no sul 
do estado. A conectividade 
em tempo real fortalece 
as ações de fiscalização e 
combate a crimes ambien-
tais em regiões remotas da 
floresta. 

Bosque Vandete Rocha
Durante a cerimônia, o 

governador Wilson Lima 
também inaugurou o Bos-

que Vandete Rocha, espa-
ço dedicado à educação 
ambiental e à valorização 
da biodiversidade amazô-
nica, implantado na sede 
do Ipaam, na zona centro-
-sul de Manaus. O espaço 
homenageia a servidora 
Vandete Rocha, referência 
no Amazonas pela atuação 
em educação ambiental e 
conservação.

Com três hectares de 
floresta equatorial preser-
vada, o bosque integra 
ambientes de terra firme 
e áreas de charco, às mar-
gens do igarapé do Bindá. 
O local conta com trilhas 
ecológicas inspiradas em 
lendas amazônicas, vivei-
ro de mudas e espécies na-
tivas como andiroba, açaí, 
cupuaçu, bacaba, envira 
de cutia, macacaúba e ju-
tairana, que serão planta-
das gradativamente para 
enriquecer a vegetação 
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do espaço. 

Pacote de ações
Na manhã desta quinta-

-feira (05/06), o gover-
nador Wilson Lima abriu 
a programação da Sema-
na Eco Amazônia com o 
anúncio de um pacote 
de ações ambientais. Fo-
ram assinados contratos 
para o início de projetos 
de REDD+ em Unidades 
de Conservação no sul 
do estado, com foco na 
preservação da floresta e 
no desenvolvimento sus-
tentável, além da auto-
rização para contratação 
de 153 brigadistas, que 
vão reforçar o combate 
às queimadas em nove 
municípios. Também foi 
firmado o convênio para 
a elaboração do primei-
ro Plano de Bacia Hidro-
gráfica do Amazonas, no 
Tarumã-Açu.

Alex Pazuello/Secom
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DIVULGAÇÃO

A AgregaMais Eco Amazonya, startup especializada em tecnologia agrícola para o 
ecossistema amazônico, é a primeira stsrtup do Amazonas a conquistar a certificação 
em gestão concedida pelo Instituto Euvaldo Lodi (IEL) em parceria com o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae). A conquista representa 
não apenas um selo de qualidade, mas um novo patamar para a atuação da empresa 
no mercado de agrícola voltada à agricultura sustentável e inovadora.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Ministério Público Federal (MPF) cobrou ações da Fundação Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai) para a proteção e garantia do acesso dos Yanomami que vivem em 
Barcelos, interior do Amazonas, aos programas sociais e previdenciários do governo 
federal.

Segundo o órgão, o intuito é que a população indígena seja assistida conforme as 
especificidades culturais e territoriais desse povo.

Editorial
De 2013 para cá, o Brasil acumula 

uma herança de deputados federais 
presos no exercício do cargo ou com 
o mandato recém retirado: a média é 
de um caso por ano. Os parlamentares 
pertencem a diferentes partidos, tanto 
da direita quanto da esquerda, e estão 
no centro de crimes de corrupção e 
até homicídio.

Quando efetuada, a prisão da deputa-
da federal Carla Zambellli, que teve man-
dado de prisão decretada pelo Supremo 
Tribunal Federal (stf), será o 12º caso 
envolvendo parlamentares federais.

O primeiro caso da lista foi emblemá-
tico: Natan Donadon, no então PMDB 
de Rondônia, foi condenado em 2013 
por peculato e formação de quadrilha, 
com prisão determinada pelo STF.

A pena de 14 anos foi aplicada 
por formação de quadrilha e roubo 
de dinheiro público. Donadon foi de-

nunciado por desvios de recursos na 
Assembleia Legislativa de Rondônia 
por meio de simulação de contratos 
de publicidade.

Em um sentimento de autoproteção 
da classe, o plenário da Câmara manteve 
o mandato de Donadon em 2013. Um 
ano depois, no entanto, e na primei-
ra votação aberta em casos do tipo, 
o arrependimento bateu e com 467 
votos favoráveis e nenhum contrário, 
Donadon foi cassado.

Outro caso histórico foi do ex-pre-
sidente da Câmara Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ), que perdeu o mandato 
em setembro de 2016, assim como 
os direitos políticos por 10 anos. Em 
outubro, ele foi preso em Brasília por 
determinação do então juiz da Lava 
Jato, Sérgio Moro, e levado a Curitiba.

Em outras situações, parlamentares 
continuaram a frequentar a Câmara 

usando tornozeleiras eletrônicas após 
terem liberdade condicional concedida. 
É o caso de Daniel Silveira, na época 
do PSL no Rio de Janeiro, que resistiu 
ao uso do equipamento. Celso Jacob 
(PMDJ-RJ), por exemplo, cumpriu pena 
no regime semiaberto, e dava expedien-
te na Câmara durante o dia.

Confira a lista:
- Natan Donadon (PMDB-RO) – Em 

2013, foi o primeiro deputado federal 
a ser preso durante o exercício do 
mandato após a Constituição de 1988. 
Condenado por peculato e formação 
de quadrilha, a prisão foi determinada 
pelo STF.

- Eduardo Cunha (PMDB-RJ) – Preso 
em 2016 durante a Operação Lava Jato, 
acusado de corrupção e lavagem de 
dinheiro. Teve o mandato cassado pela 
Câmara dos Deputados um mês antes.

- Paulo Maluf (PP-SP) – Em 2017, foi 
preso para cumprir pena por lavagem 
de dinheiro. Em 2018, teve o mandato 
cassado pela Mesa Diretora da Câmara 
dos Deputados .

- Celso Jacob (MDB-RJ) – Preso em 
2017 para cumprir pena por falsifica-
ção de documento público e dispensa 
indevida de licitação. Durante o dia, 
exercia o mandato na Câmara e, à noite, 
retornava ao presídio.

- João Rodrigues (PSD-SC) – Em 
2018, foi preso para cumprir pena por 
fraude em licitação e dispensa irregular 
de licitação. Foi preso no aeroporto de 
Guarulhos, tentando sair do país.

- José Genoino (PT-SP) – Condenado 
no processo do Mensalão, foi preso em 
2013 para cumprir pena por corrupção 
ativa. Renunciou ao mandato em de-
zembro do mesmo ano.

- João Paulo Cunha (PT-SP) – Con-

denado no processo do Mensalão, se 
entregou à PF em 2014. Renunciou 
ao mandato

- Luiz Argôlo (SD-BA) – Preso em 
2015 no âmbito da Operação Lava 
Jato, acusado de envolvimento com o 
doleiro Alberto Youssef.

- Flordelis dos Santos de Souza (PSD-
-RJ) foi presa em 2021, após a cassação 
do mandato pela Câmara. Acusada de 
mandar matar o marido.

- Daniel Silveira (PSL-RJ) – Em 2021, 
foi preso em flagrante por divulgar 
vídeo com ameaças a ministros do 
STF e apologia ao AI-5. A prisão foi 
determinada pelo ministro Alexandre 
de Moraes e referendada por unani-
midade pelo Supremo.

- Chiquinho Brazão (MDB) - Preso 
preventivamente em 2024, acusado de 
participação no caso Marielle. Perdeu 
mandato por ausência em sessões.

Pré-campanha só na teoria  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

A entrega do Parque Re-
sidencial Maués, no bairro 
Cachoeirinha, zona sul de 
Manaus, representa mais 
do que a inauguração de 
um novo conjunto habi-
tacional. É a concretização 
de um compromisso do 
Governo do Amazonas em 
oferecer moradia digna e 
um novo recomeço de vida 
a famílias que viviam em 
áreas alagadas e sem sane-
amento básico. É o compro-
misso com a transformação 
social de uma região mar-
cada historicamente pela 
vulnerabilidade.

Esse é mais um conjun-
to habitacional concluído 
pelo Programa Social e Am-
biental de Manaus e Interior 
(Prosamin+). O programa 
entregou, em 2023, o Re-
sidencial General Rodrigo 
Otávio, no Japiim, zona sul, 
beneficiando 32 famílias, 
cerca de 160 pessoas. Ago-
ra, são mais 72 famílias, 
em torno de 360 pessoas. 
Essas famílias viviam em 
áreas de risco de alagação, 
nas comunidades da Sharp, 
zona leste, e Manaus 2000, 
zona sul. 

Desde 2022, o Prosamin+ 
já atendeu 1.688 famílias 
com soluções de moradia, 
que incluem novos apar-
tamentos, indenizações, 
bônus (compra assistida) 
ou auxílio aluguel, enquan-
to aguardam a entrega da 
residência definitiva. Desde 
2019, quando o governa-
dor Wilson Lima assumiu, 
já foram aproximadamente 
3 mil famílias reassentadas 
pelo programa, soman-
do áreas remanescentes, 
alcançando cerca de 15  
mil pessoas.

O Prosamin+ prevê a 
construção de 808 unida-
des habitacionais. Além dos 
residenciais já inaugurados, 
vai ainda entregar mais 512 
unidades na Comunidade 
da Sharp, 160 entre as ave-
nidas Silves e Maués, e 32 na 
Manaus 2000. As moradias 
também fazem parte do 
Amazonas Meu Lar, o maior 
programa habitacional da 
história do estado. 

No Parque Residencial 
Maués, as 72 famílias re-
cebidas conviviam, algu-
mas há mais de 30 anos, 
com o medo a cada chuva 

mais intensa. Os relatos são 
de angústia, com móveis 
danificados, casas destruí-
das e o risco de perder os  
entes queridos. 

Dona Maria Eliza, que mo-
rou 12 anos na Comunida-
de da Sharp, lembrou ao 
governador Wilson Lima, 
na inauguração do novo 
residencial, algo que ela diz 
ter guardado na memória: 
o dia em que ele esteve na 
casa dela, como repórter, 
para uma matéria jornalís-
tica, e prometeu ajudá-los. 
Quatro anos depois, voltou 
já como governador, para 
anunciar o Prosamin+. E, 
agora, teve a oportunidade 
de entregar a ela a chave do 
novo apartamento, onde 
vai viver com a família. O 
relato emocionou não so-
mente o governador, mas 
a todos que presenciaram 
esse depoimento tão cheio 
de simbolismo. 

São momentos como 
esse que mostram o po-
der transformador de obras 
como as do Prosamin+. O 
alcance é enorme e só te-
mos a agradecer pela con-
fiança do governador e a 

Residencial Maués: um novo lar, uma nova vida para as famílias reassentadas 
oportunidade de conduzi-
-las e de atuar em conjun-
to com profissionais tão 
empenhados e preparados 
como os que formam as 
equipes da Unidade Ges-
tora de Projetos Especiais 
(UGPE) e da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano 
(Sedurb). 

Este é um programa que 
nos enche de orgulho. 
Promove a urbanização, 
saneamento básico, solu-
ções viárias, recuperação 
ambiental, habitação e in-
clusão social. Entregamos 
muito mais do que obras. 
Entregamos segurança, 
acesso à cidadania, qua-
lidade de vida, esperança.

Ver as famílias entrando 
em suas novas casas, com 
chave na mão, em um am-
biente digno e planejado, é 
uma emoção que não cabe 
em palavras. São histórias 
de superação, de pertenci-
mento e orgulho que nos 
motivam a seguir firmes 
nesse caminho. É motiva-
dor ver o sorriso no rosto 
das pessoas, marcando um 
novo recomeço. 

Ali não é uma obra qual-
quer. São moradias de qua-
lidade, para quem enxerga 
com respeito o cidadão 
mais vulnerável. Aparta-
mentos amplos, com va-
randa, sala de estar e jantar, 
quartos confortáveis e pre-
parados para receber ar-
-condicionado split. Área 
com fácil acesso a transpor-
te público, saúde, educação 
e comércio. Os moradores 
recebem os apartamentos 
já com o título definitivo do 
imóvel, garantindo a posse 
e segurança jurídica. 

É uma obra que simbo-
liza a nova fase do pro-
grama, como Prosamin+, 

que avança com soluções 
modernas, sustentáveis e 
humanizadas. A cada en-
trega, reforçamos o valor 
da política pública feita 
com responsabilidade e 
propósito. Esse é o le-
gado que o governador 
quer deixar: uma cidade 
mais justa, onde todos te-
nham o direito de viver  
com dignidade.

Seguimos, assim, com hu-
mildade e muito trabalho 
pela frente. O Parque Re-
sidencial Maués é o retrato 
do que é possível fazer 
quando a gestão pública se 
alia ao compromisso com 
as pessoas.

Foto: Tiago Corrêa

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

O acesso da popu-
lação a procedimen-
tos nas especialida-
des de cirurgia geral, 
ginecologia, ortope-
dia, urologia, oftal-
mologia, proctolo-
gia e dermatologia 
serão ampliados

O governador Wilson 
Lima anunciou, nesta 
quinta-feira (05/06), a 
realização de um mu-

tirão de cirurgias eletivas no 
Amazonas, que vai disponibili-
zar mais de 40 mil procedimen-
tos além da média habitual da 
rede pública estadual para pa-
cientes agendados pelo Sistema 
de Regulação (Sisreg). O mutirão 
é mais uma ação estratégica do 
Governo do Estado para ampliar 
o acesso da população a proce-
dimentos nas especialidades de 
cirurgia geral (hérnia e vesícula), 
ginecologia, ortopedia, urolo-
gia, oftalmologia, proctologia 
e dermatologia.

“O objetivo do mutirão é redu-
zir o tempo de espera de um pa-
ciente para realizar um procedi-
mento cirúrgico e encontrar um 
ponto de equilíbrio, e por isso 
estamos avançando. Esperamos 
que lá na frente não precisemos 
fazer um mutirão porque as 
unidades estarão a todo vapor 
como o Complexo Hospitalar 
Sul, o Hospital Adriano Jorge, 
o Delphina Aziz, o Francisca 
Mendes, fazendo com que os 
pacientes não esperem um ano, 
dois anos por um procedimento 
ou uma consulta”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

Participaram do anúncio 
os deputados estaduais Dr. 
Gomes e Mayara Pinheiro; a 

Realização de mutirão de cirurgias eletivas no Amazonas

Governador Wilson Lima anuncia 
mutirão de cirurgias com mais de 40 
mil procedimentos em todo o Amazonas

secretaria de Saúde do Ama-
zonas, Nayara Maksoud; o 
procurador-geral, Giordano 
Bruno Costa da Cruz; a sub-
defensora-geral do Estado, 
Karol Santos; o presidente do 
Instituto de Desenvolvimento 
Ambiental, Social e Econômico 
dos Municípios do Amazonas 
(Idasemam), Frederico Júnior; 
além de representantes das 
unidades de saúde.

O anúncio foi feito direta-
mente da Fundação Hospital 
Adriano Jorge (FHAJ), uma das 
seis unidades da capital que 
receberão o reforço cirúrgico. 
Na FHAJ, serão intensificadas 
as cirurgias de hérnia e vesí-
cula biliar, além do volume já 

mida. Vamos seguir atenden-
do essas filas com o objetivo 
de equalizar a necessidade de 
saúde em relação à cirurgia”, 
afirmou o diretor-presidente 
da FHAJ, Ayllon Menezes.

O motoboy Bruno da Silva, 
de 35 anos, fez uma cirurgia 
de hérnia ignal esquerda. Ele 
passou pelo procedimento du-
rante a semana e agradeceu 
pela iniciativa.

“Estou me sentindo muito 
bem. Foi muito importante 
fazer essa cirurgia porque é 
uma enfermidade que limita a 
gente de fazer as coisas, e hoje 
eu estou bem, graças a Deus. 
Primeiramente, agradeço a 
Deus pela oportunidade, e ao 
governador (Wilson Lima) por 
dar essa iniciativa e nos ajudar 
a melhorar de vida”, disse ele.

Convocação dos pacientes
Os pacientes com solicita-

ções registradas no Sistema de 
Regulação serão convocados 
por meio da Assistente Virtual 
do Programa Saúde AM Digi-
tal, via WhatsApp, pelo núme-
ro (92) 3190-1504. É essencial 
que o paciente responda à 
mensagem da assistente para 
garantir o agendamento. Após 
a confirmação, os pacientes 
serão triados e passarão por 
exames; se considerados ap-
tos, já serão encaminhados 
para a cirurgia.

Opera+ Amazonas
Lançado em 2021, pelo go-

vernador Wilson Lima, o Ope-
ra+ Amazonas tem como obje-
tivo ampliar o acesso a cirurgias 
eletivas e reduzir a demanda 
reprimida por procedimentos 
no estado. A iniciativa é um 
dos pilares do Programa Saúde 
Amazonas e reforça a atuação 
do Governo do Estado na mo-
dernização e humanização do 
atendimento em saúde.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

realizado rotineiramente.
Também participam do 

mutirão os hospitais Delphi-
na Aziz, Fundação Alfredo da 
Matta (Fuham), Maternidade 
Chapot Prevost, Instituto da 
Criança do Amazonas (Icam) 
e Hospital Infantil Dr. Fajardo.

Entre junho e dezembro, es-
tão previstas 30.150 cirurgias 
na capital. No interior, mais 
10 mil procedimentos serão 
executados em parceria com as 
prefeituras, por meio de unida-
des hospitalares que recebem 
suporte do Governo do Estado. 
Com o mutirão, o número total 
de cirurgias previstas para 2025 
salta de 291.400 para 331.550.

A iniciativa integra o progra-

ma Saúde Amazonas e repre-
senta um investimento de R$ 
186,6 milhões, sendo R$ 155,5 
milhões oriundos do Tesouro 
Estadual e R$ 31 milhões de 
repasses federais.

Estratégia
A intensificação das cirurgias 

eletivas será possível graças 
ao pleno funcionamento dos 
centros cirúrgicos também no 
turno da noite, fins de semana 
e feriados. Além disso, será 
adotado o modelo de cre-
denciamento por produção, 
permitindo que diferentes 
prestadores de serviço parti-
cipem da ação, aumentando 
a capacidade de atendimento.

Na Fundação Adriano Jorge, 
os pacientes convocados para 
cirurgias de hérnia e vesícula 
já começaram a ser chamados 
desde o dia 30 de maio, via Sis-
tema de Regulação. Eles pas-
sam por exames pré-operató-
rios, como ecocardiograma e 
raio-X, avaliação cardiológica 
e consulta de retorno com o 
cirurgião, tudo realizado na 
mesma unidade.

“O Governo do Estado tem 
tido esse olhar e esse cuidado 
com a saúde. Identificada essa 
demanda, nós temos agora a 
responsabilidade, por sermos 
um hospital de alta complexi-
dade e termos estrutura, em 
atender essa demanda repri-

Sepror realiza Encontro de Associativismo Rural 
de Comunidades Tradicionais de Coari e Codajás

Iniciativa, por meio do Nucap, capacita cerca de 20 indígenas para atuar 
em diversas comunidades de Coari e Codajás

A Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror) finali-
zou, nesta quinta-feira (05/06), 
o Encontro de Associativismo 
Rural das Comunidades Tra-
dicionais denominado “Imer-
são Raízes da Terra”, reunindo 
representantes de comunida-
des de produtores familiares 
indígenas dos municípios de 
Codajás e Coari (respectiva-
mente, a 240 e 363 de Manaus), 
envolvendo as etnias Ticuna, 
Kulina e Kokama, com apro-
ximadamente 20 participantes.

Durante o encontro, que 
iniciou na quarta-feira (04/06), 
os participantes atuaram em 
oficinas com a finalidade de 
torná-los aptos a transmitir 
conhecimento às entidades 
associativas que representam, 
visando ampliar o processo de 
capacitação na constituição e re-
formulação de estatutos dentro 
do que determina a legislação.

E nesta quinta-feira, as ati-
vidades de oficina foram de 
treinamento dos alunos sobre 
como atuar na elaboração de 
livros de registro de Atas, Livros 

IMERSÃO RAÍZES DA TERRA

da Diretoria e Conselho Fiscal, e 
livros de presença de associados 
nas reuniões. Este livro substitui 
as antigas assinaturas que eram 
feitas nos próprios livros de atas 
de Ordinárias e Extraordinárias.

O cacique Francisco Tomé de 
Lima recebeu, como doação 
do Nucap, todos os livros a 
serem usados na Associação 
de Agricultores Indígenas Ti-
kuna do Moreira (AAITIM), da 
comunidade de São Francisco 
do Moreira, no município de 
Codajás, que está sendo le-

galmente constituída.
“Nossa comunidade fica 

muito agradecida com o 
apoio que nos dá, tanto aqui 
na realização do curso, como 
orientando no registro de 
nossa associação, e tudo isso, 
inclusive nossa vinda para a 
capital, não teria sido possí-
vel se não fosse por meio do 
apoio do nosso secretário da 
Sepror, Daniel Borges, a quem 
somos imensamente gratos e 
ao governador Wilson Lima 
também”, agradece o cacique.

Um modelo de sustentabilidade na Amazônia

DIVULGAÇÃO

O empreendimento redefine a moradia de luxo ao aliar conforto e preser-
vação ambiental

Nesta quinta-feira (5), Dia 
Mundial do Meio Ambiente, 
o Condomínio Quintas de São 
José do Rio Negro reafirma seu 
compromisso com a sustentabi-
lidade, consolidando-se como o 
primeiro residencial do Norte do 
Brasil a integrar a preservação 
ambiental em seu projeto. Loca-
lizado na Avenida do Cetur, no 
Tarumã, zona Oeste de Manaus, 
o empreendimento de 700 mil 
metros quadrados dedicou mais 
de 50% de sua área à conser-
vação, estabelecendo um novo 
padrão para o desenvolvimento 
urbano na região.

As iniciativas do Quintas de São 
José do Rio Negro demonstram 
uma abordagem inovadora e 
abrangente. O igarapé Oriente 
é preservado, e a aplicação de 
paver sustentável em mais de 
55.000 metros quadrados de 
ruas e calçadas garante a dre-
nagem da água da chuva, evitan-
do alagamentos. O condomínio 
também é pioneiro em Manaus 
com fiação elétrica subterrânea, 
valorizando a estética e a beleza 
natural de suas alamedas.

A preocupação com a biodi-
versidade é evidente nos “muros 

QUINTAS DE SÃO JOSÉ DO RIO NEGRO

verdes” que cada lote mantém, 
formando corredores ecológi-
cos de seis metros de largura 
entre as propriedades. Essas fai-
xas de vegetação preservada, 
somadas a uma vasta área verde 
comum, asseguram a privacida-
de dos moradores e mantêm 
a integridade da fauna e flora 
locais. O monitoramento cons-
tante das espécies presentes e a 
futura distribuição de um guia de 
Educação Ambiental aos condô-
minos reforçam o compromisso 
com a conscientização.

O uso de placas solares e a 

implantação de um sistema 
descentralizado de tratamento 
de esgoto também fazem parte 
da infraestrutura do condomínio. 
No último mês, seis Estações de 
Tratamento de Efluentes (ETEs) 
começaram a ser instaladas no 
empreendimento, numa solu-
ção que alia engenharia de ponta 
e respeito ao meio ambiente, 
visando atender às especificida-
des do terreno e garantir cober-
tura total da área, consolidando 
o projeto como referência em 
responsabilidade socioambien-
tal na região Norte.

Divulgação
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Convocação de 2,8 mil aprovados em  
concursos da Segurança Pública amplia efetivo

O Governo do Ama-
zonas chega a 
marca de 2,8 mil 
convocados dos 

aprovados nos concursos 
públicos de 2022 realizados 
pelas Forças de Segurança 
do Estado. Nesta semana, os 
500 aprovados em cadastro 
de reserva para o cargo de 
soldado da Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) se 
apresentaram e iniciaram 
o curso de formação, con-
forme anunciado pelo go-
vernador Wilson Lima, no 
mês de fevereiro. 

As primeiras convocações 
foram realizadas em 2023, 
quando foram chamados 
1,7 mil aprovados das Po-
lícias Civil e Militar, Corpo de 
Bombeiros, Departamento 
Estadual de Trânsito (De-
tran) e Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP-AM).

As convocações ultrapas-
sam o quantitativo de 2,4 
mil vagas previstas inicial-
mente nos editais. Além de 
ampliar o efetivo no esta-
do, reforça o cumprimen-
to da meta estabelecida 
na gestão do governador 
Wilson Lima. Em fevereiro 
deste ano, o governador 
anunciou a convocação de 
mais de mil aprovados nos 
concursos, com parte deles 
assumindo os cargos em 
março e parte assumindo 
ou iniciando curso de for-
mação em junho.

Neste novo chamamento, 
o Governo do Amazonas 
realizou investimento de 
mais de R$ 75 milhões em 
2025, sendo mais uma etapa 
de execução da política de 
fortalecimento da Seguran-
ça Pública do Estado, por 

meio do programa Amazo-
nas Mais Seguro. 

A publicação dos novos 
convocados para o Curso 
de Formação de Praças do 
CBMAM e de Praças da 
PMAM foi publicada no Di-
ário Oficial do Estado (DOE) 
de 30 de maio, com matrí-
cula a contar a partir de 2 
de junho.

No mesmo DOE, o Go-
verno do Amazonas deu 
publicidade às nomeações 
de aprovados para os car-
gos de delegados de Polícia 
Civil, investigadores, peri-
tos criminais, e para cargos 
administrativos da Secre-
taria de Segurança Pública 

Desde 2019, o Go-
verno do Amazonas 
vem ampliando os 
investimentos na Se-
gurança, incluindo o 
aumento do efetivo

PMAM reforça o policiamento na zona norte 
e prende quatro pessoas em flagrante

Na tarde de quarta-feira 
(04/06), a Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) deflagrou a Ope-
ração Ajuricaba, no Residencial 
Viver Melhor e no bairro Santa 
Etelvina, zona norte de Manaus. 
A ação tem como objetivo re-
forçar o policiamento ostensivo 
no local para reduzir os índices 
de criminalidade.

No primeiro dia de operação 
foram apreendidas duas armas 
de fogo e quatro pessoas foram 
presas em flagrante. O efetivo 
designado para a ação, que está 
sendo coordenada pelo Coman-
do de Policiamento Metropolita-
no (CPM), por meio do Comando 
de Policiamento de Área Norte 
(CPA Norte), foi de 124 policiais 
militares, com o emprego de 35 
viaturas e quatro motos.

De acordo com o comandan-
te-geral da PMAM, coronel PM 
Klinger Paiva, as equipes policiais 
vão continuar as ações durante 
o mês de junho, com ações de 
presença policial nos principais 
pontos da zona norte.

“Todas as nossas unidades 
estão envolvidas na operação 
e o resultado, já no início, é a 
de apreensão de duas armas 

Cadela policial Ágata auxilia na localização 
de entorpecentes escondidos na geladeira

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), que atua 
na Base Fluvial Arpão 3, 
coordenada pela Secreta-
ria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM), 
apreendeu dez quilos de 
maconha, na manhã desta 
quinta-feira (05/06), nas 
proximidades de Coari (a 
363 quilômetros de Ma-
naus). A droga estava es-
condida no forro da porta 
de uma geladeira.

Por volta das 12h, as 
equipes da PMAM abor-
daram a embarcação FB 
Deus de Aliança, que ha-
via saído de Jutaí (a 751 
quilômetros de Manaus) 
e tinha como destino a 
capital amazonense. Du-
rante a inspeção com o 
auxílio da cadela policial 
de faro para narcóticos, 
Ágata, foram encontrados 
os dez tabletes no interior 
do refrigerador.

Após os testes de narcó-
ticos realizados por peri-
tos do Departamento de 
Polícia Técnico-Científico 

(DPTC), foi constatado 
que se tratava de maco-
nha. Com a apreensão, a 
SSP-AM calcula um dano 
de R$ 203 mil ao crime 

(SSP-AM).

Cursos de formação
Em maio, os 500 aprova-

dos em cadastro de reserva 
para o cargo de soldado 
da Polícia Militar e os 210 
aprovados para o cargo 
de bombeiro militar, que 
completam o número de 
vagas previstas no edital, 
realizaram a entrega de do-
cumentação.

O início do novo curso de 
formação da PMAM ocor-
reu no dia 2 de junho, com 
os soldados se apresentan-
do no Comando-Geral da 
Polícia Militar. Com essa 
segunda turma, a expectati-

Neste novo chamamento, o Governo do 
Amazonas realizou investimento de mais 
de R$ 75 milhões em 2025

va é que no início de 2026, 
mais 500 policiais militares 
vão reforçar o policiamento 
ostensivo nas ruas de Ma-
naus e do interior.

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CB-
MAM) também deu início 
também no dia 2 ao Curso 
de Formação dos 210 sol-
dados convocados pelo Go-
verno do Amazonas.  Com 
a convocação, o Governo 
vai concluir a efetivação de 
todas as 453 vagas pre-
vistas no edital e dobrar 
o número de militares da 
corporação, saindo de 692, 
em 2019, para 1.557 com 
a futura posse dos últimos 

concursados.

Investimentos
Desde 2019, o Governo do 

Amazonas investiu mais de 
R$ 1,16 bilhão no âmbito 
do Amazonas + Seguro. Os 
recursos foram aplicados 
na aquisição de viaturas, 
lanchas blindadas, equipa-
mentos, tecnologia de mo-
nitoramento, construção de 
novos batalhões e implan-
tação das Bases Arpão 1 e 2.

O estado ocupa hoje a sé-
tima colocação entre os que 
mais executam recursos do 
Ministério da Justiça para 
segurança e também é o 
sétimo no ranking nacional 

OPERAÇÃO AJURICABA

de fogo, um revólver calibre 38 
e uma pistola”, disse o coronel 
Klinger.

Participam da Operação Aju-
ricaba os policiais militares das 
Companhias Interativa Comu-
nitária (Cicom’s) da zona norte, 
Força Tática, Batalhão de Poli-
ciamento de Trânsito (BPTran), 
Força Tática, Ronda Maria da 
Penha, Serviço Extra Gratificado 
(SEG) e unidades do Coman-
do de Policiamento Especia-
lizado (CPE) como as Rondas 

Mais de 120 policiais militares participaram do primeiro dia da ação na 
zona norte

organizado.
Toda a droga apreendi-

da foi encaminhada para 
a Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Coari.

BASE ARPÃO 3

As drogas apreendidas foram avaliadas em R$ 203 mil
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de desempenho em segu-
rança pública, conforme o 
Ranking de Competitivida-
de dos Estados.

Em 2022, o Governo do 
Amazonas realizou concur-
so público para as Polícias 
Civil e Militar, Corpo de 
Bombeiros e Secretaria de 
Segurança, corrigindo a 
ausência de realização de 
certame de 11 anos.

Além disso, o Governo do 
Amazonas chamou e no-
meou aprovados em con-
cursos realizados em gestões 
anteriores e que aguardavam 
por mais de uma década a 
Incorporação nos quadros 
das forças estaduais.

Ostensivas Cândido Mariano 
(Rocam), Batalhão de Choque, 
Companhia de Operações Es-
peciais (COE), Companhia Inde-
pendente de Policiamento com 
Cães (CIPCães), Regimento de 
Policiamento Montado Coronel 
Bentes (RPMon), Grupamento 
de Radiopatrulhamento Aéreo 
(Graer) e com o apoio da Se-
cretaria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM), por meio 
do Departamento Integrado de 
Operações Aéreas (Dioa).
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Estados Unidos”, disse.
“Eu depositei 2 milhões na 

conta dele. Tenho dois netos, 
e tudo lá é muito mais caro”, 
acrescentou.

Defesa critica investiga-
ção

O advogado do ex-pre-
sidente, Paulo Cunha Bue-
no, também se manifes-

tou após o depoimento, 
criticando a legalidade do 
inquérito aberto por ordem 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-

Ex-presidente pres-
tou depoimento à PF 
sobre envio de R$ 
2 milhões ao filho; 
defesa criticou “judi-
cialização da política”

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) 
prestou depoimen-
to nesta quinta-fei-

ra (5) à Polícia Federal (PF) 
no âmbito da investigação 
que apura se ele financiou 
ações do deputado federal 
licenciado Eduardo Bolsona-
ro (PL-SP) contra autorida-
des brasileiras nos Estados 
Unidos. Ao deixar a sede da 
corporação em Brasília, Bol-
sonaro classificou a apuração 
como uma “perseguição”.

“A perseguição continua. 
Muito pior foi feito em 2017 
e 2018, quando Lula estava 
preso. O PT rodou o mundo 
denunciando a Justiça bra-
sileira como parcial. É uma 
perseguição”, declarou.

Bolsonaro confirmou o en-
vio de R$ 2 milhões a Eduardo, 
que atualmente vive nos EUA, 
e afirmou que os valores têm 
finalidade privada.

“Eu estou financiando meu 
filho e minha neta, e a acu-
sação é de que eu estaria 
financiando atos antidemo-
cráticos. O trabalho que ele 
faz lá é pela democracia do 
Brasil. Não existe sanção de 
autoridades brasileiras nos 

Ex-presidente Jair Bolsonaro

Bolsonaro diz que “perseguição continua” 
após depor sobre envio de dinheiro a Eduardo

bunal Federal (STF).
“Inquérito aberto de for-

ma equivocada. Nenhuma 
das tipificações é minima-
mente viável. Politiza-se a 

Interpol inclui Zambelli na lista de 
difusão vermelha a pedido de Moraes

A Interpol incluiu o nome 
da deputada Carla Zambelli 
(PL-SP) na lista da difusão 
vermelha, a pedido da Po-
lícia Federal atendendo a 
pedido do ministro Alexan-
dre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

A medida acontece após 
Zambelli deixar o país, dias 
depois de ser condenada a 
10 anos de prisão por inva-
dir os sistemas do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) e 
pela inserção de documen-
tos falsos, incluindo um 
mandado de prisão falso 
contra o próprio Moraes no 
Banco Nacional de Manda-

dos de Prisão.
Zambelli deixou o país 

pela fronteira com a Ar-
gentina – a informação foi 
revelada nesta terça-feira 
(3) pelo blog.

A deputada Carla Zambelli, 
PL, está foragida da justiça

Na manhã de quarta (4), 
a parlamentar estava na 
Flórida, nos Estados Uni-
dos, segundo a assessoria.

Ainda na quarta, o mi-
nistro Alexandre de Mo-
raes atendeu ao pedido 
da Procuradoria-Geral da 
República (PGR) e deter-
minou a prisão preventiva 
de Zambelli.

Em nota, a deputada tam-
bém questiona o fato de 
Moraes ter decidido de 
forma “monocrática” – in-
dividual, sem levar o caso 
a plenário.

“Denunciarei esse abuso, 
essa perseguição e essa es-
calada autoritária em todos 
os fóruns internacionais pos-
síveis. O mundo precisa sa-
ber que, no Brasil, ministros 
do Supremo agem como im-
peradores, atropelando leis, 
calando vozes, destruindo 
famílias. Essa perseguição 
política está apenas come-
çando a ser exposta”, segue 
a parlamentar.

PRISÃO PREVENTIVA

Carla Zambelli

Leis de Adjuto Afonso promovem desenvolvimento 
econômico aliado à sustentabilidade ambiental

Para comemorar o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, cele-
brado nesta quinta-feira (5/6), 
o deputado Adjuto Afonso 
(União Brasil) relembra Proje-
tos de Lei de sua autoria que 
têm o objetivo de promover 
o desenvolvimento econômi-
co sustentável, considerando 
a vocação natural da bioeco-
nomia no Amazonas.

Entre as matérias em desta-
que está a Lei nº 7.374, de 14 
de janeiro de 2025. Oriunda 
do Projeto de Lei nº 434 de 
2024, a legislação garante uma 
série de incentivos e define 
regras para o Desenvolvimento 
Sustentável da Piscicultura no 
Estado do Amazonas.

O texto define piscicultura 
sustentável como a atividade 
de criação de peixes que ado-
ta práticas destinadas a reduzir 
a pegada ecológica, promover 
a proteção da vitalidade dos 

ecossistemas aquáticos, conser-
var a biodiversidade e garantir 
o bem-estar das comunidades 
dependentes da pesca.

De acordo com Adjuto Afonso, 
a nova lei garante que as práti-
cas de piscicultura não causem 
danos significativos aos ecossis-
temas aquáticos, além de reduzir 
a poluição da água e proteger 
habitats naturais.

“A piscicultura tradicional, 
quando não realizada de for-
ma sustentável, pode causar 
impactos negativos ao meio 
ambiente e à biodiversidade. 
No contexto da Amazônia, 
onde rios e lagos abrigam 
uma riqueza inestimável de 
espécies, é importante estabe-
lecer diretrizes que promovam 
a produção responsável”, de-
fende Adjuto Afonso.

“Por isso, a piscicultura sus-
tentável poderá se tornar uma 
atividade estratégica para o 

Amazonas, pois funciona como 
um ‘frigorífico natural’, ajudando 
a manter os estoques naturais de 
peixes, principalmente o tamba-
qui, e suprindo o mercado na 
entressafra de pescado”, com-
pletou.

Geração de energia re-
novável

Outra iniciativa de Adjuto Afon-
so que alia desenvolvimento 
econômico e preservação am-
biental é a Lei nº 6.598, de 27 de 
novembro de 2023, que dispõe 
sobre o incentivo ao uso de bio-
massa para a geração de energia.

O parlamentar explica que a 
biomassa é uma fonte de energia 
renovável que pode ser obtida a 
partir de resíduos orgânicos e ve-
getais, oferecendo importantes 
vantagens em relação às matri-
zes energéticas tradicionais.

Entre os benefícios do uso da 
biomassa para a geração de 
energia estão: a expressiva redu-
ção da poluição emitida, a não 
emissão de dióxido de carbono 
(de acordo com o ciclo natural 
de carbono neutro), o baixo cus-
to — já que a biomassa sólida é 
extremamente barata — e o fato 
de suas cinzas serem menos 
agressivas ao meio ambiente, 
entre outros.

“O Amazonas é um estado com 
grande potencial para a produ-
ção de biomassa, e o uso dessa 
fonte de energia pode ajudar a 
diversificar a matriz energética 
do estado e reduzir a depen-
dência de combustíveis fósseis”, 
enfatiza o autor da propositura.

DIA DO MEIO AMBIENTE

Deputado Adjuto Afonso (União Brasil)

Justiça e judicializa-se a po-
lítica”, afirmou o advogado.

Bolsonaro nega ligação 
com Zambelli

Bolsonaro também foi 
questionado sobre Carla 
Zambelli (PL-SP), que está 
foragida na Itália após a 
decretação de sua prisão 
preventiva pelo STF. O ex-
-presidente negou qual-
quer relação com a de-
putada e afirmou que não 
enviou recursos a ela.

“Não tenho nada a ver 
com Carla Zambelli, não 
transferi dinheiro para o 
Pix dela. Hoje, fui ouvido 
apenas sobre a questão 
dos recursos enviados ao 
meu filho, que está nos  
Estados Unidos.”

“Solidariedade” de Edu-
ardo e laços com Trump

Bolsonaro defendeu a 
atuação de Eduardo nos 
EUA, afirmando que seu 
filho mantém boa interlo-
cução com o meio político 
norte-americano, inclusive 
com a família do ex-presi-
dente Donald Trump.

“Ele tem uma boa relação 
com a família de Trump e 
com o parlamento, e tem 
acompanhado a minha si-
tuação aqui. Ele é solidário 
comigo e tem se movi-
mentado pela democracia  
no Brasil.”

O ex-presidente encerrou 
sua fala com um tom de 
desabafo: “É justo o que 
estão fazendo comigo?”

Divulgação
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Bradesco
O Bradesco disponibiliza 

o Pix Automático para cor-
rentistas pessoas físicas e 
empresas. A funcionalida-
de para clientes de outros 
bancos estará disponível 
em 16 de junho.

Santander
O banco já disponibiliza 

o uso para pessoas físicas 

e jurídicas, desde que man-
tenham conta em uma das 
instituições integrantes do 
sistema.

Itaú
O Itaú oferece um siste-

ma similar ao Pix Automá-
tico apenas para transa-
ções entre clientes, tanto 
empresas quanto pessoas 
físicas. Empresas que de-

sejarem receber com o Pix 
Automático devem procu-
rar o gerente da conta.

Os clientes pagadores 
poderão receber notifica-
ções sobre os pagamentos 
via Pix Automático, feitas 
via o aplicativo do banco 
e também via WhatsApp. 
Essas notificações podem 
incluir lembretes de paga-
mento, alertas de saldo in-

Economia

Funcionalidade será 
disponibilizada na-
cionalmente pelo 
Banco Central a partir 
de 16 de junho

Alguns bancos se an-
teciparam ao Banco 
Central (BC) e já ofe-
recem o Pix Automá-

tico com algumas restrições. 
O BC lançou a funcionalidade 
na última quarta-feira (4) e 
prevê a disponibilização da 
ferramenta no dia 16 deste 
mês em todo o país.

O Pix Automático é uma 
modalidade de pagamen-
tos instantâneos onde a 
prestadora de serviços dis-
ponibiliza aos clientes uma 
permissão de pagamento 
com prazo determinado.

Na prática, o valor será 
debitado automaticamen-
te, como funciona hoje o 
débito automático.

Veja quais bancos já 
disponibilizam o Pix Au-
tomático:

Banco do Brasil
O Pix Automático está 

disponível desde o dia 29 
de maio. Empresas podem 
oferecer o débito em conta 
corrente e as pessoas po-
dem habilitar o pagamento 
de serviços e produtos. A 
partir do dia 16, será pos-
sível habilitar a cobrança 
para outros bancos.

Na prática, o valor será debitado automaticamente, como funciona hoje o débito automático

internet, mensalidade de 
escolas, academias, servi-
ços financeiros como se-
guros, entre outros.

Empresas podem vincu-
lar cobranças de produ-
tos ou serviços com fre-
quência semanal, mensal, 
trimestral, semestral ou 
anual.

Quais são as facilidades 
para quem paga por meio 
do Pix Automático?

O Pix Automático per-
mite gerenciar diversos 
pagamentos recorrentes, 
definir datas e evitar es-
quecimentos na hora de 
pagar alguma conta, pois 
os débitos são quitados de 
forma automática.

Quais são as funciona-
lidades do Pix Automá-
tico?

As autorizações poderão 
ser canceladas a qualquer 
momento pelo pagador.

Será possível definir um 
valor máximo para cada 
cobrança (impedindo dé-
bitos de valor superior ao 
estipulado), escolher re-
ceber ou não as notifi-
cações de agendamento 
dos pagamentos, verificar 
o histórico de autoriza-
ções e gerenciar o limite 
exclusivo para transações 
via Pix Automático (pa-
gamentos feitos por Pix 
Automático não afetam o 
limite Pix disponível para 
outras transações).

Pix Automático: bancos se antecipam 
e já oferecem o serviço; veja quais

suficiente e confirmações 
de agendamento.

Quais serviços podem 
ser pagos com o Pix Au-
tomático?

De acordo com o Banco 
Central, o Pix Automático 
pode ser usado para o 
pagamento de contas de 
água, luz, telefone, assi-
natura de serviços como 
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Governo quer “mix” de medidas estruturais 
e pontuais para compensar IOF

O governo federal deseja via-
bilizar um “mix” de medidas 
“estruturais” e “pontuais” como 
alternativa ao pacote de eleva-
ção do Imposto sobre Opera-
ções Financeiras (IOF), disseram 
fontes da equipe econômica.

Um pacote alternativo foi 
discutido entre membros do 
Executivo e do Legislativo no 
Palácio da Alvorada na terça-
-feira (3). Após a reunião, o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, afirmou que a divul-
gação das medidas ocorrerá 
após validação com lideranças 
parlamentares no domingo (8).

Segundo apuração da CNN, a 
equipe econômica vê neste mo-
mento uma janela para avançar 
com medidas estruturais, mas 
pondera que este tipo de ação 
tem impacto limitado no curto 
prazo. A receita do IOF já consta 
no Orçamento, e a gestão fede-
ral precisa compensar em 2025 
qualquer eventual recuo.

Ajudaria o governo no fôlego 
de curto prazo, por exemplo, o 
pagamento de dividendos adi-
cionais pelo Banco Nacional do 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES). O ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, e o 
presidente da instituição, Aloi-
zio Mercadante, trataram do 
assunto nesta terça-feira.

Segundo fontes, Haddad e 
Mercadante acordaram a ma-
nutenção do repasse de 60% 
do lucro líquido do BNDES ao 
Tesouro Nacional. A Fazenda 
ficou de apresentar um cro-

nograma para o pagamento 
de “dividendos adicionais” que 
o Banco destinará ao governo 
federal.

O secretário do Tesouro, Ro-
gério Ceron, já havia confirmado 
no final de maio que os divi-
dendos a serem pagos ao go-
verno pelo BNDES e pela Caixa 
Econômica Federal superaram a 
previsão do Orçamento. A esti-
mativa é de que o pagamento 
adicional pelas instituições gire 
em torno de R$ 10 bilhões.

Outra possibilidade ventilada 
que engordaria o caixa do go-
verno ainda neste ano seria um 
“pacotão” de receitas adicionais 
de petróleo. Segundo fontes do 
governo, mais de R$ 20 bilhões 
devem entrar no caixa da União 
já em 2025.

Medidas estruturais
Entre as medidas estruturais 

que fazem parte do “cardá-
pio” da equipe econômica 
e podem constar no pacote 
fiscal final estão mudanças 
no Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(Fundeb) e a revisão de bene-
fícios tributários.

No caso do Fundeb, a com-
plementação da União para 
o fundo sobe gradualmente 
desde 2021, hoje é de 21% e 
atingirá 23% no próximo ano. 
Integrantes da equipe econô-
mica descreveram este au-
mento de verba, sob reserva, 
como uma “bomba-relógio” 
para as contas públicas.

PACOTE ALTERNATIVO

Equipe econômica vê janela para avançar com medidas estruturais, mas 
avalia que estas ações tem limitações para resolver Orçamento de 2025
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Mercado de capitais é alternativa 
estratégica para o agronegócio

O agronegócio brasileiro 
é um dos pilares da econo-
mia nacional, representando 
aproximadamente 25% do PIB 
em 2024, segundo dados da 
Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA). 
O setor movimentou R$ 2,72 
trilhões apenas em 2024 e 
tem sido um dos principais 
motores do crescimento eco-
nômico do país, com destaque 
no volume de exportações e na 
geração de empregos diretos 
e indiretos. No entanto, a par-
ticipação do agronegócio no 
Mercado de Capitais sempre 
foi historicamente sub-repre-
sentada, correspondendo a 

3,5% do total de ativos finan-
ceiros vinculados ao setor. Há, 
portanto, um nicho próspero 
de oportunidades a ser melhor 
explorado. É nesse contexto 
que a Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM) tem atua-
do de forma estratégica para 
aproximar o agronegócio do 
sistema financeiro. 

Com a força simbólica do 
trocadilho, a CVM intensificou 
o plantio das sementes do 
agronegócio no Mercado de 
Capitais a partir de 2022, com 
a criação de uma área técnica 
específica para o setor e o 
lançamento do Boletim CVM 
Agronegócio. Além disso, edi-

tou a Resolução CVM nº 214, 
que consolida a regulação de-
finitiva dos FIAGROs, integra-
da ao Marco Regulatório dos 
Fundos de Investimento (Re-
solução CVM nº 175), como 
Anexo VI. A Autarquia tam-
bém adotou medidas regu-
latórias voltadas à ampliação 
da atratividade do Mercado 
de Capitais para os agen-
tes do agronegócio, como a 
Resolução CVM nº 194 e o 
estímulo ao mercado de se-
curitização. Como resultado, 
os frutos começaram a ser 
colhidos: apenas os FIAGROs 
registraram crescimento de 
315% em dois anos. 

Tradicionalmente, o finan-
ciamento do agronegócio 
baseou-se no crédito rural 
oficial, com destaque para o 
Plano Safra e outras linhas 
subsidiadas pelo setor pú-
blico. Esses modelos foram 
fundamentais durante déca-
das para o sucesso do agro 
brasileiro. Contudo, diante 
da expansão do setor e da 
crescente integração global 
do Brasil como fornecedor de 
cadeias agroindustriais, o mo-
delo tradicional passou a reve-
lar limitações. Em um cenário 
de juros elevados e maior 
necessidade de responsabili-
dade fiscal, torna-se cada vez 
mais evidente que as linhas 
públicas de crédito precisam 
ser complementadas por al-
ternativas mais modernas de 
captação de recursos. 

COM APOIO DA CVM

Com a ampliação de produtos financeiros do agronegócio, as sementes 
plantadas pela CVM começam a ser colhidas
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Lula pede que Macron “abra o 
coração” para acordo UE-Mercosul

Durante declaração conjunta 
com Emmanuel Macron nesta 
quinta-feira (5), na França, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) pediu 
que o líder francês “abra o co-
ração” para o acordo Mercosul.

Ao demonstrar determina-
ção para fechar o acordo do blo-
co com a União Europeia, Lula 
afirmou que não tem interesse 
em voltar ao protecionismo e 
defendeu o livre comércio entre 
os países.

O presidente brasileiro 
também abordou a ques-
tão da competitividade e 
potencial econômico en-
volvido na negociação:

“Nos anos 80, me convence-
ram de que era preciso ter livre 
comércio, eu era contra. De que 
era preciso a globalização, eu 
era contra. Aí depois que o Brasil 
entra, agora os que propuseram 
não querem mais? Porque nós 
ficamos competitivos? Porque 
nós temos condições de com-
petir? Isso não vale”, disse Lula.

“São 22 trilhões de dólares 
que estarão no posto da ne-
gociação e 700 milhões de 

habitantes. Não é pouca coisa 
esse acordo”, finalizou o chefe 
de Estado.

Mercosul e UE
Lula reafirmou seu com-

promisso em firmar o acordo 
durante seu mandato na pre-
sidência do Mercosul:

“Eu tenho seis meses de 
mandato no Mercosul. E que-
ro dizer aqui que eu deixarei a 
presidência do Mercosul com o 

acordo União Europeia e Mer-
cosul firmado”.

O presidente brasileiro tam-
bém se mostrou disposto a 
dialogar com os agricultores 
franceses para demonstrar os 
benefícios mútuos do acordo:

“Se precisar, eu venho con-
versar com os agricultores fran-
ceses. Se precisar, eu venho 
conversar para mostrar para 
eles que eles vão ganhar com o 
acordo entre Brasil e Mercosul”.

NEGOCIAÇÃO

Presidente brasileiro diz que não tem interesse em voltar ao protecionismo 
e defendeu o livre comércio entre os países
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Enem 2025: prazo para inscrições 
termina nesta sexta

O período de inscrições 
no Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) de 2025 
se encerra às 23h59 (no 
horário de Brasília) desta 
sexta-feira (6). Todos os 
interessados em fazer o 
exame devem se inscrever 
exclusivamente na Página 
do Participante, no site do 
Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep), 
responsável pela aplicação 
do exame.

O Ministério da Educação 
(MEC) tem alertado pelas 
redes sociais que qualquer 
outra plataforma ou canal 
não autorizado que simule 
o site de inscrição “confi-
gura tentativa de fraude”.

Os participantes que tive-
ram os pedidos de isenção 
da taxa de inscrição e as 
justificativas de ausência 
em 2024 aprovados pelo 
Inep também precisam 
se inscrever no exame. A 
aprovação não significa a 
inscrição automática.

Duas novidades
Pela primeira vez, os es-

tudantes do 3º ano do 
ensino médio em escola 
pública têm sua inscrição 
pré-preenchida automati-
camente. Para garantir a 
participação nesta edição, 
basta o aluno atualizar 
os dados solicitados e 
confirmar a inscrição. O 
objetivo é estimular a par-

ticipação deste público no 
Enem e facilitar o processo  
de inscrição.

Na edição de 2025, o 
Enem voltará a ser uma 
opção para obter o certifi-
cado de conclusão do ensi-
no médio ou a declaração 
parcial de proficiência aos 
candidatos com mais de 18 
anos que não terminaram 
essa etapa dos estudos.

ENSINO SUPERIOR

Saiba os passos de como se inscrever na Página do Participante

DIVULGAÇÃO

Acusação ocorre em 
meio a troca de farpas 
nas redes sociais entre 
o presidente dos EUA 
e o bilionário dono da 
Tesla

Elon Musk e Donald Trump na Casa Branca

da SpaceX que ajudou a 
retornar os dois astronautas 
da NASA que ficaram presos 
na Estação Espacial Inter-
nacional por nove meses 
devido a problemas com 
um veículo da Boeing.

A SpaceX não respondeu 
imediatamente a um pedido 
de comentário.

Musk pede impeachment de Trump e diz 
que programa da SpaceX será desativado

Elon Musk pediu o im-
peachment do presi-
dente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, 

em meio a uma troca de 
farpas entre os dois bilioná-
rios, nesta quinta-feira (5).

“Sim”, Musk postou no X 
em resposta a outro usuário 
que escreveu: “Presidente vs. 

Elon. Quem ganha? Aposto 
no Elon. Trump deveria sofrer 
impeachment e JD Vance 
deveria substituí-lo”.

Em outra publicação, 
Musk escreveu: “Em vista 
da declaração do presiden-
te sobre o cancelamento 
dos meus contratos go-
vernamentais, a @SpaceX 

começará a descomissionar 
sua nave espacial Dragon 
imediatamente”.

Tal medida poderia ter 
um efeito devastador sobre 
a Estação Espacial Interna-
cional e a NASA.

De acordo com a SpaceX, 
a nave espacial Dragon é “a 
única nave espacial atual-

mente em operação capaz 
de retornar quantidades 
significativas de carga à 
Terra”, além de poder aco-
modar sete passageiros.

Ela é considerada crucial 
para o transporte de carga 
e pessoas para a Estação 
Espacial Internacional.

Foi uma cápsula Dragon 

REPRODUÇÃO



Cultura
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Seleção de filmes da 
semana traz ação, ani-
mações e dramas

Os cinemas brasilei-
ros recebem gran-
des estreias nesta 
quinta-feira (5), que 

vão desde títulos sucesso no 
gênero ação, até animações 
consagradas.

O que chega aos cinemas 
nesta quinta (5)

“Bailarina”
Spin-off da franquia John 

Wick, conta com uma jovem 
treinada desde a infância nas 
tradições assassinas da orga-
nização Ruska Roma. Ambien-
tado entre os eventos de “John 
Wick: Capítulo 3 – Parabellum” 
e Capítulo 4, o longa acom-
panha Eve em sua busca por 
vingança após o assassinato 
de seu pai, enfrentando figuras 
poderosas do submundo do 
crime e seguindo as rígidas 
regras da Alta Cúpula e do 
Hotel Continental.

Elenco: Ana de Armas, Nor-
man Reedus, Ian McShane.

“Memórias de um Caracol”
Indicado ao Oscar 2025 de 

Melhor Animação, “Memórias 
de um Caracol” traz Grace 
Pude, uma garota solitária que 
coleciona caracóis ornamen-
tais e tem um enorme amor 
pelos livros.

Ainda muito jovem, ela foi 
separada do irmão gêmeo, 
o pirofagista Gilbert, e a par-
tir daí, entrou em uma espi-
ral contínua de ansiedade e 
angústia. Apesar dessas inú-
meras dificuldades, a menina 
volta a encontrar inspiração 
e esperança quando inicia 
uma amizade duradoura com 
uma idosa excêntrica chamada 
Pinky, repleta de coragem e 
desejo de viver.

“Ainda não é Amanhã”
Janaína é uma garota de 

Ana de Armas em “Bailarina”

Boi Garantido recebe Nossa Senhora 
do Carmo e celebra momento de fé

DIVULGAÇÃO

CIDADE GARANTIDO

Estreias do cinema: saiba o que entra 
em cartaz nesta quinta-feira (5)

Divulgação

18 anos que vive com sua 
mãe e avó em um conjunto 
habitacional na periferia de 
Recife. Ela é a primeira de sua 
família que pode obter um di-
ploma universitário, mas uma 
gravidez indesejada ameaça 
seus planos.

Elenco: Bárbara Vitória, Clau 
Barros, Lalá Vieira.

“Oh Canada”
Escolhendo revelar as ver-

dades e mentiras de sua vida 
e carreira, um cineasta doente 
se senta para uma entrevista 
longa e sincera com um ex-
-aluno.

Elenco: Jacob Elordi, Richard 
Gere, Uma Thurman, Kristine 
Froseth.

“Terra à Deriva II: Destino”
Em “Terra à Deriva II: Desti-

no”, a humanidade, após cons-
truir enormes motores para 
mover a Terra e escapar do sol 
em expansão, enfrenta peri-
gos inesperados durante a via-
gem interplanetária. A história 
acompanha a corrida contra o 
tempo para salvar o planeta e a 
raça humana. A trama explora 
a luta pela sobrevivência e o 
destino da Terra.

Elenco: Andy Lau, Jing Wu , 
Daniela Tassy.
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Visita da padroeira de Parintins emociona artistas e trabalhadores do Boi Garantido

Na manhã desta quinta-feira 
(05), a Cidade Garantido foi 
espaço de um momento es-
pecial de devoção com a visita 
da imagem peregrina de Nossa 
Senhora do Carmo, padroeira 
de Parintins. A ação religiosa 
reuniu artistas, trabalhadores, 
colaboradores e membros da 
camisão do bumbá em uma 
celebração marcada pela fé e 

pelo sentimento de gratidão.
A tradicional visita da santa 

integra a programação da Festa 
de Nossa Senhora do Carmo, 
que neste período percorre 
instituições, hospitais e asso-
ciações folclóricas da cidade. A 
celebração foi conduzida pelo 
padre Luiz Carlos junto a equipe 
de peregrinação, que realizaram 
orações e bênçãos aos presen-

tes, num gesto simbólico que 
fortalece os laços entre a fé e a 
cultura parintinense.

O padre Luiz, que conduziu a 
celebração, destacou a impor-
tância da presença da imagem 
da santa na Cidade Garantido. 
“A fé e a cultura nasceram juntas 
em Parintins. Trazer a imagem 
de Nossa Senhora para aben-
çoar os trabalhadores é reviver 
esse elo espiritual que sempre 
acompanhou a história do Ga-
rantido. É gratificante saber que 
a promessa e a devoção fazem 
parte da origem desse boi”, 
afirmou o sacerdote.

Para os artistas que atuam na 
construção do espetáculo, a visi-
ta representou um momento de 
renovação espiritual. Sorin Sena, 
coordenador de alegoria do boi, 
compartilhou o sentimento de 
gratidão. “É um momento aben-
çoado. A visita da Santa é uma 
forma de agradecer por tudo o 
que já construímos até aqui. A fé 
nos fortalece e nos dá confiança 
para seguir”, declarou.

Boi Caprichoso reforça compromisso 
com a sustentabilidade

DIVULGAÇÃO

NO DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

Todos os resíduos gerados em seus eventos recebem destinação adequada

No Dia Mundial do Meio Am-
biente, celebrado nesta quin-
ta-feira (5), o Boi Caprichoso 
reforça seu compromisso com 
práticas sustentáveis que inte-
gram preservação ambiental, in-
clusão social e responsabilidade 
comunitária. Reconhecido por 
suas ações em prol do meio 
ambiente, o bumbá azul e bran-
co consolida sua atuação com 
medidas concretas e de impacto 

positivo em Parintins e na região.
Entre as iniciativas em desta-

que está a correta destinação do 
isopor utilizado na confecção das 
alegorias. O material é armaze-
nado para posterior reciclagem, 
e há uma constante busca por 
alternativas sustentáveis, como o 
uso de insumos biodegradáveis 
e reutilizáveis. “Temos todo um 
cuidado na aquisição e reapro-
veitamento de materiais, sempre 

buscando alternativas que pro-
porcionem maior durabilidade 
e menor impacto ambiental”, 
afirma a diretora de Meio Am-
biente do Caprichoso, Fabiana 
Campelo.

A gestão sustentável se esten-
de além do Galpão de Alegorias. 
A Galera Azul, orientada pelas 
lideranças do bumbá, também 
adota práticas conscientes du-
rante os eventos, separando resí-
duos como garrafas PET, latinhas, 
vidros e capinhas de chuva. Todo 
o material é destinado a associa-
ções de catadores de Parintins, 
promovendo geração de renda 
para dezenas de famílias.

Tricampeonato em susten-
tabilidade

O compromisso ambiental do 
Boi Caprichoso foi reconhecido 
pelo projeto “Recicla, Galera”, 
promovido pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Secreta-
ria de Estado do Meio Ambiente 
(Sema) e em parceria com a 
Coca-Cola Brasil. 



Esportes

Partida em Guayaquil teve poucas 
emoções para ambos os lados

Não foi a estreia dos sonhos. No primeiro 
jogo sob o comando do técnico Carlo 
Ancelotti, o Brasil ficou no empate em 
0 a 0 com o Equador, nesta quinta-feira 

(5), pela 15ª rodada das Eliminatórias da Copa do 
Mundo de 2026.

Com o resultado em Guayaquil, a Seleção Bra-
sileira chega aos 22 pontos e fica na 4ª posição, 
mas pode ser ultrapassada pela Colômbia, que 
ainda joga na rodada.

Para além do placar sem gols, chamou a atenção 
negativamente, mais uma vez, a postura do time 
brasileiro, que não conseguiu impor seu jogo e 
criou pouquíssimas chances claras.

O treinador italiano teve somente dois treinos 
completos antes da estreia em Guayaquil. Por 
isso, acionou jogadores de confiança, como Vini 
Jr., Casemiro e Richarlison. A “aposta” foi Estêvão, 
em sua primeira (e discreta) partida como titular 
da Seleção.

Do outro lado, claro, tinha um time bastante 
arrumado. O Equador faz grande campanha — 
assumiu provisoriamente a 2ª posição da tabela 
— e precisava da vitória diante da torcida para se 
garantir na Copa de 2026.

Equador tem controle do jogo
Por isso, La Tri teve o controle do jogo, de 

certa forma, inclusive com mais posse de bola. 
Nenhum dos times empilhou oportunidades, mas 
foi o Equador quem contou com maior volume 
de jogo e número de finalizações.

O Brasil, por sua vez, dependia de lampejos dos 
seus pontas — Vini e Estêvão —, já que Richarlison 
mal participava da partida. Na melhor oportunida-
de de gol brasileiro, foi Casemiro quem arriscou 
finalização para defesa segura de Galíndez.

Próximos jogos
A Seleção Brasileira agora inicia a preparação 

para o jogo contra o Paraguai, na próxima terça-
-feira (10), na Neo Química Arena, em São Paulo. 
Com o empate no Equador, dificilmente o Brasil 
se garantirá na Copa já na próxima rodada.

Já o Equador, que está mais perto da vaga, visita 
o Peru, também na terça.

Victor Hugo, ex-Fluminense, é o novo reforço 
do Amazonas para a sequência da Série B

Drugovich pode desistir de Le Mans 
para substituir Stroll no GP do Canadá

Victor Hugo estava no Fluminense 
Brasileiro pode disputar sua 
primeira corrida na Fórmula 1

O Amazonas segue se re-
forçando para a Série B do 
Brasileiro. O novo contra-
tado do clube é o volante 
Victor Hugo, que estava no 
Fluminense desde a tempo-
rada passada. O jogador de 
21 anos já está em Manaus 
e deve ser oficializado pela 
Onça-Pintada nos próximos 
dias. A informação da con-

Felipe Drugovich pode 
abrir mão da disputa das 
24 de Le Mans da WEC, nos 
dias 14 e 15 de junho, para 
correr pela Aston Martin no 
GP do Canadá da Fórmula 
1 na vaga de Lance Stroll. 
O canadense ficou fora do 
GP da Espanha com dores 
na mão e no punho e deve 
passar por cirurgia.

O compromisso de Dru-
govich em Le Mans é com 
a Cadillac #311, ao lado do 
britânico Jack Aitken e do 
dinamarquês Frederik Ves-
ti. Esta seria sua segunda 
participação na tradicio-
nal corrida francesa, mas 
a perspectiva de correr em 
Montreal pode pesar mais.

“No momento, não sei 
como as coisas vão aconte-
cer. Primeiramente, desejo 
o melhor a Lance. Sobre 
Le Mans, minha prioridade 
sempre foi a Fórmula 1, 
então é isso que deve ser 
mantido até lá”, disse o 
piloto de 25 anos à Band.

Drugovich é piloto reser-
va da Aston Martin desde 
2023, mas nunca disputou 
uma corrida pela equipe, 
participando apenas de 
treinos livres, testes de 
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tratação de Victor Hugo foi 
dada primeiro pelo jornalis-
ta Emerson Júnior.

Victor Hugo pertence ao 
Cascavel e estava empresta-
do ao Fluminense, a pedido 
de Mano Menezes, desde o 
ano passado, mas em 2025 
não vinha sendo relacio-
nado. O contrato terminou 
e o Tricolor, mesmo com 

pré-temporada e sessões 
no simulador.

Além de Drugovich, a 
Aston Martin conta com 
outros nomes como opções 
para a vaga de Stroll: Sto-
ffel Vandoorne, aguardada 

a opção de compra, não 
exerceu o direito, já que o 
jogador não constava nos 
planos do técnico Renato 
Gaúcho.

Nascido em Bela Vista do 
Paraíso, no interior do Para-
ná, Victor Hugo se destacou 
nas categorias de base do 
Londrina e fez sua estreia no 
time profissional em 2022.

para correr em Le Mans com 
a Peugeot, o americano 
Jak Crawford, da Fórmula 
2, e o finlandês Valtteri 
Bottas, que é piloto reserva 
da Mercedes e poderia ser 
emprestado.

Na estreia de Ancelotti, Brasil segue 
jogando mal e empata com Equador
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Carlo Ancelotti em Equador x Brasil pelas Eliminatórias 
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Os ótimos empresários Zé Loureiro e Orlando Coimbra em dois tempos: Com o diretor do Policiamento da Capital, Alessandro Albino e o delegado 
geral da Policia Civil do Amazonas, Bruno Fraga, no momento em que receberam a Medalha de Distinção da Policia Civil do Estado do Amazonas; 

e segurando a justa honraria. Aplausos!

A bela Valéria Saade, durante recente circulada em Praga,  
na Europa Central

As queridas Lia Souza e Ana de Paula conferindo o espaço assinado  
pela ótima Sihame Cruz Silva, na Amostra Artefato 2025

Nelsinho e Ana Falcão Ruiz, em noite de festa na cena social de Manaus

A cantora Eliana Prints sobe no palco do Teatro Manauara, nesta sexta-
feira, apresentando seu show de aniversário para a platéia da cidade

. Nilton Junior e Andréa Lins, Marcelino 
Porto dos Santos e Sheila Benjamin con-
vidam para o casamento de seus filhos 
Gabrielle e Matheus.

. A cerimônia religiosa marcada para às 
17 horas do dia 12 de julho, na Catedral 
Metropolitana de Manaus.

. Os noivos receberão cumprimentos, 
em seguida, durante recepção na resi-
dência dos pais da noiva, No Parque das 
Laranjeiras.

. No Dia Mundial do Meio Ambiente, 
celebrado ontem, a  Prefeitura de Manaus, 
por meio das secretarias municipais de 
Meio Ambiente, Sustentabilidade e Mu-
dança do Clima (Semmasclima) e de Edu-
cação (Semed), realizou a distribuição de 
mudas na escola municipal Arthur Cezar 
Ferreira Reis, bairro Parque 10 de Novem-
bro.

. A ação seguiu ao longo do dia com 
mais de 40 escolas municipais como pon-
tos de distribuição de mudas frutíferas, 
ornamentais e medicinais.

. Os parques municipais Nascentes do 
Mindu, Ponte dos Bilhares e Mindu tam-
bém foram locais de distribuição, além 
das sedes das secretarias Semed e Sem-
masclima. A estimativa é de que mais de 
10 mil mudas foram distribuídas em todas 
as zonas da capital.

. O curta-metragem “Além das Man-
chas”, filmado integralmente no muni-
cípio amazonense de Presidente Figuei-
redo, celebra não apenas uma narrativa 
sobre o enfrentamento ao preconceito 
racial e a união feminina, mas também a 
ascensão da jovem atriz Valentina  
Marques.

. A obra, com sessões de pré-estreia em 
Manaus nesta semana, coloca em evidên-
cia o talento da atriz de 14 anos, residen-
te em Presidente Figueiredo.

. Nasce uma estrela:  Valentina Marques, 
natural da Paraíba e criada no Amazonas, 
iniciou sua jornada artística na Casa de 
Artes Trilhares, em Manaus. Elogida pela 
crítica e pelo do público, a jovem atriz já 
tem um curriculo extenso. Recentemente, 
a atriz comemorou sua estreia como pro-
tagonista em “Revolução da TV”, um filme 
da TV Globo exibido na “Tela Quente” e 
disponível no Globoplay.

. Evento no high society.

. Já está circulando o “save the date” 
do casamento de Jhullye e Lucas Perales 
Silva.

. O evento será no dia 6 de setembro.

. O governador Wilson Lima realizou, na quarta-
-feira, a implantação do Sistema de Radiocomu-
nicação Digital para ser utilizado pelas Polícias 
Militar e Civil do município de Itacoatiara.

.  Com investimento de R$ 1 milhão, os equipa-
mentos vão possibilitar uma comunicação mais 
rápida e eficaz para o efetivo junto às ocorrências 
em todo o perímetro urbano e, também, apre-
sentar resultados mais céleres para a população.

. Além de Itacoatiara, o serviço, também, será 
implantado nos municípios de Novo Airão, 
Benjamin Constant e Manacapuru. Além desses, 
as cidades de Coari, Tefé, Santo Antônio do Içá, 
Tabatinga, São Gabriel da Cachoeira e Parintins 
já possuem sistema de radiocomunicação.

AliançasHomenagem merecida

Mudas de plantas

Curta-metragem

Save the date

Radiocomunicação Digital

 

@fernandocoelhojr   
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